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FIRMA DEL PRESIDENTE FIRMA DEL SEGRETARIO 

 
 
 
 

 

 

Il giorno 14 novembre 2017 alle ore 14.00 presso la sala riunioni grande, della sede di via Venezia 1, 

si riunisce il Consiglio di Corso di Laurea aggregato tra il Corso di laurea in Ingegneria Aerospaziale 

e il Corso di laurea magistrale in Ingegneria Aerospaziale, dell’Università degli Studi di Padova, di 

seguito indicato con CCLA. 

La posizione dei membri del Consiglio è la seguente: 
 

RIF  POSIZIONE 

D Baracco Luca G 

D Benini Ernesto A 

D Bergamaschi Luca A 

D Bertani Roberta G 

D Bertini Ivano P 

D Bettanini Carlo P 

D Bianchi Nicola G 

D Bignucolo Fabio P 

D Boschetti Giovanni P 

D Brunello Pierfrancesco P 

D Bruschi Stefania G 

D Cacciafesta Federico P 

D Calliari Irene G 

D Caporali Alessandro G 

D Debei Stefano G 

D De Carli Michele G 

D Doria Alberto P 

D Francesconi Alessandro P 

D Galvanetto Ugo G 

D Guzzo Massimiliano P 

D Imbesi Maurizio A 

D Lenzi Monica G 

D Lorenzini Enrico G 

D Macchion Laura G 

D Naletto Giampiero P 

D Navarro Giampaolo A 

D Pavarin Daniele A 

D Picano Francesco P 

D Simi Gabriele G 

D Sonato Piergiorgio G 

D Soravia Pierpaolo G 

D  Viero Daniele P 

D Zaccariotto Mirco P 

   

ST Cini Daniele A 

ST Maltauro Mattia G 

ST Stefanon Saverio Francesco G 

ST Toson Federico A 

ST Vettor Andrea P 

   

M Garengo Patrizia G 

M Mazzia Annamaria G 

M Novelli Carla G 

M Pinzari Gabriella G 

M Sirignano Chiara A 
M Sgarbossa Paolo G 
PC Socal Roberto G 
PC Turchetto Matteo G 
 invitati  
 Bianchini Giannandrea A 

RIFERIMENTI 

D Docente PC Professore a contratto 

ST Rappresentante studenti M Mutuato 

 

Presiede la seduta il prof. Pierfrancesco Brunello, funge da segretario il prof. Mirco Zaccariotto. 

Il Presidente prof. Pierfrancesco Brunello, verificato il raggiungimento del numero legale, apre la 

riunione alle ore 14.10 per discutere l’ordine del giorno come da convocazione: 
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Ordine del giorno 

 
 

 

1. Approvazione verbali precedenti (18.10.2017)  

2. Comunicazioni 

3. Pratiche studenti 

4. Pratiche docenti 

5. Settimana per il miglioramento della didattica: analisi dei dati sull’opinione degli studenti 

e discussione 
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1. Approvazione verbali precedenti 

 

Il Presidente osserva innanzi tutto che nella bozza di verbale della seduta del 18.10.2017 che è stata 

inviata in visione ai membri del Consiglio, per un refuso al punto 3 “Pratiche studenti” è stato erroneamente 

riportato “Il Consiglio unanime approva”, anziché “Il Consiglio unanime ratifica quanto deliberato dalla 

Commissione istruttoria”.  

In assenza di ulteriori osservazioni pone quindi in votazione il suddetto verbale con questa unica modifica. 

 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

 

 

2.  Comunicazioni. 

 

Prossime scadenze del processo di accreditamento ANVUR 

Il Presidente informa che entro il 20 dicembre 2017 i Consigli di Corso di Studio dovranno riunirsi 

per approvare la Scheda di monitoraggio annuale compilata dai GAV. La Scheda di monitoraggio 

annuale sostituisce la relazione di Riesame annuale. 

A gennaio inizierà la formazione di tutti gli attori coinvolti nel sistema di Accreditamento e Qualità 

in vista della visita delle CEV. 

Il Presidente precisa che l’Anvur esprimerà un giudizio complessivo di accreditamento dell’Ateneo, 

ma anche una valutazione precisa sui Corsi di Laurea esaminati. 

 

 

 

 

3. Pratiche studenti. 

 

Piani di Studio a presentazione manuale approvati dalla commissione Piani di Studio e da 

ratificare al CCS-IAS del 14.11.2017 
 

 Nome Studente Laurea Note Stato 

1 Franch Gianluca LM  approvato 

2 Di Fede Simone LM T.I.M.E. approvato 

 

 Il Consiglio unanime ratifica l’operato della commissione. 

 

 

 

 

4. Pratiche docenti. 

 

Non sono pervenute richieste. 
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5.  Settimana per il miglioramento della didattica: analisi dei dati sull’opinione degli 

studenti e discussione 

 

Il Presidente ricorda che, a livello di Ateneo, la settimana in corso è espressamente dedicata ad una 

serie di iniziative volte al miglioramento della didattica. 

Alcune di queste iniziative hanno carattere informativo, in relazione alle varie attività in corso tra cui, 

ad esempio, il progetto "T4L - Teaching for Learning”, volto a diffondere le buone pratiche che 

consentono di migliorare il livello della didattica erogata, oppure la "peer observation"), nella quale 

i docenti si rendono disponibili a ospitare a lezione colleghi che forniscano un feedback in merito alle 

modalità con le quali sono condotte le lezioni.  

L’attività forse principale riguarda la illustrazione e la discussione, nell’ambito di un’apposita seduta 

di ciascun CCS, dei risultati della valutazione della didattica espressa dagli studenti nell’a.a. appena 

concluso. Per rendere più proficua questa attività, a tale seduta vengono invitati anche gli stessi 

studenti (oltre ai loro rappresentanti): il Presidente si rammarica quindi di dover constatare che, 

viceversa, oggi è presente un solo rappresentante e nessuno studente normale. 

Il Presidente procede quindi all’illustrazione dei dati statistici, raccolti dall’Ateneo e successivamente 

elaborati e resi anonimi di concerto con il GAV, sulle opinioni degli studenti rilevate tramite i 

questionari.  

Procedendo separatamente per la Laurea e la Laurea Magistrale, il Presidente illustra sia i 3 indici 

sintetici: 

- aspetti organizzativi 

- azione didattica 

- soddisfazione complessiva 

sia i 12 indici dettagliati riguardanti: 

- l’illustrazione degli obiettivi e dei contenuti 

- l’illustrazione delle modalità d’esame 

- il rispetto degli orari delle attività 

- l’adeguatezza del materiale didattico 

- lo stimolo dell’interesse per la materia 

- la chiarezza espositiva 

- il rispetto degli orari di ricevimento 

- l’adeguatezza dei laboratori e delle esercitazioni 

- la coerenza con quanto riportato nel sito web 

- l’interesse personale per la materia 

- le conoscenze preliminari 

- la coerenza tra CFU attribuiti e impegno richiesto. 

Infine, il Presidente illustra anche l’evoluzione temporale di alcuni di tali indici negli ultimi 3 anni, 

mostrando l’effetto che può avere non solo il cambiamento di docente, ma anche la semplice 

introduzione di un certo numero di ore di didattica integrativa. 

Il Presidente apre quindi la discussione, alla quale partecipano vari membri del CCS, chiedendo 

chiarimenti e commentando i risultati sopra menzionati. 

 

Conclusa la discussione dell’argomento ed esaurita così l’analisi dei punti all’ordine del giorno, alle 

ore 15.10 il Presidente ringrazia i partecipanti e dichiara chiusa la seduta. 

======================================================================= 


